

POLÉMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:
Calle de Francos
Rodríguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS--

Año II

Petrel 5 de Marzo de 1932

Núm. 19

Los Socialistas frente a Lerroux

Actitud lógica

En las filas radicales ha producido estupor e indignación la actitud de los primates (emperadores diría Lerroux) socialistas frente a Lerroux. ¿Por qué? Nosotros que comulgamos con la lógica no podemos menos que preguntarnos ¿por qué? ¿Qué esperaban los radicales del Socialismo? ¿Aliento? ¿Comprensión? ¿Silencio? No. Nada de esto podía dar el socialismo a Lerroux y es preferible para este y para el partido Radical que así sea.

La lucha sorda, enconada, lucha a muerte, del socialismo contra Lerroux, significa que Lerroux es un valor nacional con el que España que es la República necesita contar para alcanzar su verdadera y necesaria plenitud. Tratárase de un político más, de uno de tantos como se moldean al calor de las convicciones ajenas apenas ven en ello medro o medio de llegar, y los socialistas no se ocuparían de él, antes al contrario quizá llegasen a halagarlo, pero Lerroux es una realidad, su plenitud intelectual, su talento de todos reconocido, le coloca en el plano de las primeras figuras de la época; su nombre se asocia al de los principales políticos europeos y ante eso los socialistas que quisieran ejercer una preponderancia que pusiera a sus órdenes y bajo su influencia a los demás políticos que puedan turnar en la gobernación del país, se revuelven contra Lerroux que no admite tutelajes extraños, que quiere y puede gober-

nar con su propio programa y faltos de argumentos con que poder abatir la energía espartana del glorioso caudillo republicano, recurren, ayudados de cierta prensa que en su día aduló al Dictador victorioso y hoy al socialismo ¡extraño maridaje! a lo único abstracto que puede decirse sin poderse probar: que en sus filas admite las antiguas derechas sin escuchar la voz que les dice que no podrán gobernar hasta verlas depuradas de todo vicio de origen.

Es natural como lo es, que en esa campaña vayan ayudados, dados de mano con Maura a cuyo padre no dejaron vivir, Maura no puede ver tampoco que por razón que no comprende, los hombres de orden, pero de un orden democrático, la industria, el comercio, la banca, cuanto con el trabajo constituye el nervio de la patria, no se detengan ante él y sigan a Lerroux y es que no comprende que hoy los hombres de acción, obreros o capitalistas, no siguen a los que representa pasión ni veleidad sino a lo que garantiza paz y progreso y por eso que sigan a Lerroux que representa una realidad acorde con los deseos del país.

Nosotros, desde nuestra modestia, entendemos sin embargo que pierden el tiempo lastimosamente los conservadores de Maura y los Socialistas que le acompañan. Lerroux gobernará a pesar de ellos y gobernará porque el País que está por encima de toda

¿Secuestro de sesiones municipales?

Es deber nuestro informar a la opinión que en contra de la mayoría de los concejales republicanos de nuestro Ayuntamiento, esta semana no se ha celebrado sesión municipal. Llevamos ya unas cuantas semanas que nuestro Alcalde socialista viene secuestrando las sesiones municipales, como diría el perspicaz comentarista, contra toda Ley.

Una semana más de arbitrariedad política de los socialistas que hoy están al frente de nuestro municipio, ha sufrido el pueblo, y por falta material de tiempo puesto que la noticia nos llega a punto de entrar en prensa nuestro semanario, dejamos para la próxima semana el ocuparnos de todas estas irregularidades.

Bástenos hoy por reconocer, que los que tanto gusto se daban con criticar y

combatir inusitadamente y sin miramientos de ninguna clase contra todas esas injusticias, hoy que debían dar el ejemplo, siguen un camino tan distinto, que su actuación tiene todas las agravantes de un caciquismo empedernido.

Contra Ley no se ha celebrado la sesión y tanta es la intransigencia de los mandarines socialistas de nuestro pueblo que se duda ya del motivo que aducen por excusa de los dos concejales a quienes como corresponde se les dió posesión.

Vayamos sin embargo por puntos y anticipamos que por y para el pueblo pediremos justicia desde estas columnas aun cuando se nos desoiga como ellos dicen y creen sin duda porque piensan como el avestruz, que al ver que le crecha el peligro, esconde el pico bajo el ala.

Café Nueva España

Propietario:
SILVINO VIDAL
PETREL

Variado surtido en aperitivos y Repostería
Los domingos y días festivos se sirven Bocadillos, Café y
Leche helada.
Esmerado Servicio

idea y partido lo quiere. Y es lo mejor, lo mejor para el País, que Lerroux gobernara en republicano en constante ascensión sin saltos pero sin desmayos ni descansos, hasta implantar la esencia del ideario del partido radical que hace posible la propiedad de la tierra para el que la trabaja y la participación del obrero en los beneficios industriales. Que preconiza la libre exposición de las ideas que no delinquen y predica con el

ejemplo su libertad interesándose por la reaparición conseguida en parte de periódicos tan dispares como «Solidaridad Obrera» y «El Debate».

Y sólo entonces los sectarios que hoy sueñan en vetos imposibles podrán reconocer su error al ver a Lerroux elevarse sobre todas las miserias, gobernando a España a entera satisfacción de todos los españoles.

Anúnciese en POLÉMICA

Desafinando

En el reciente viaje a Madrid del Jefe de las Milicias Socialistas, Comandante González, ¡oh bolsillo generoso de las juventudes locales! nuestro excelso Pascualico (nosotros no podremos acostumbrarnos a llamarle Comandante) ha dejado bien colocado el estandarte petrelense.

Lástima que «El Socialista», ocupado en alabar a Maura, hijo de aquel célebre ¡Maura, no! ¡cómo cambian los tiempos! no haya podido publicar taquigráficamente el discurso maravilloso del Presidente del Consejo local de instrucción pública.

Había hablado ya Cordero, que no es joven precisamente, pero que guarda un buen ver, gracias a los afeites y retoques con que le pulen las masagistas de un Instituto de Belleza de que es Presidente honorario, cuando pidió el uso de la palabra nuestro adorable concejal (he de advertir que el comandante de las milicias, el Presidente del consejo local, el concejal, etc., etc., son todos una misma persona).

En la Tribuna de la Prensa y entre el público que asistía al Congreso, se produjo un revuelo y una emoción indescriptible al levantarse para hablar el Directivo del Faro (este también es el mismo). Las señoras desde su asiento cuchichaban entre sí: — Ese joven, decían, es de Petrel; ¡lástima que sea caído! Mira con qué elegancia pasea su lánguida mirada ante el público. Un campanillazo presidencial puso silencio y acreció la emoción cuando Cordero dijo: — Está en el uso de la palabra el compañero González de la Cooperativa de Consumo de Petrel.

Ante la expectación general alzóse prosopopéyicamente (¡vaya palabrejita!) nuestro Teniente de Alcalde. Confieso que me sentía emocionado y orgulloso de ser petrelense.

—Compañeros en el socialismo y en la juventud, empezó diciendo y ya esto le valió una ovación: vengo ante vosotros en nombre y representación de la juventud petrelense, descendiente del Cid cuya silla abandonada y cubierta de nieve, descansa muy próxima a nuestro pueblo (grandes aplausos). No ha desaparecido sin embargo con el héroe valenciano la raza de los conquistadores que en nosotros se plasma y se condensa con caracteres indelebles que nos hace herederos de sus recias virtudes (ovación). Si el valenciano campeador conquistó reinos, nosotros hemos conquistado un pueblo para el socialismo sin más limitación que lo que puedan representar tres letras, C. N. T. bien poca cosa como veáis (prolongados aplausos).

En ese pueblo hemos substituido un caciquismo con otro (murmillos) con otro régimen más democrático (bien, bien). Nosotros hemos hecho la felicidad de los nuestros (sensación) de los nuestros administrados (bravo. Ese bravo no va por D. Luis). ¿Qué era, señores, digo compañeros, Petrel antes de nuestra dominación? Petrel antes de nosotros no era nada ¡ni en el mapa figuraba! No había escuelas (sensación y lágrimas) No había cantina escolar (arrecia el sentimiento). No había lavadero (empleados de la Casa del Pueblo sacan serrín porque las lágrimas forman charco y parece otra cosa). Y ¿qué es de un pueblo que no come por boca, ni cerebro que no se entierra ni se lava? ¡Ah señores! Un pueblo muerto y sucio (clamorosa ovación que impide oír las últimas palabras).

Pero llegamos nosotras y resurgió Petrel y resurgimos nosotros porque nosotros somos Petrel y Petrel nosotros (aplausos al juego de palabras que acredita la ciencia del orador). Todo para él y él para nosotros (bien).

Yo he tenido que sacrificarme y aceptar diez cargos que son carga (Cordero le mira admirado como si digera ¡vaya discípulo!). Y gracias a mí y a los nuestros Petrel tiene una escuela hecha por nosotros: ya lo dijo «El Socialista», Petrel cuenta (bueno contar precisamente no porque nosotros no damos cuentas a nadie) con cantina escolar donde comen los niños proletarios (aplausos). Tenemos lavadero y con él ropa limpia (ovación) y podemos morir tranquilos por tener cementerio (nuevos aplausos).

Pero no es esto sólo; nosotros hemos hecho una suscripción Pro-mobiliage escolar en que se recaudaron más de cuatro mil pesetas sin que hasta la fecha nadie sepa como se han gastado y sin que nadie nos pida cuentas, que no necesitamos dar porque si alguien las pidieran los llamaríamos monárquicos sin Rey y nuestras compañeras sabrían gritar hasta hacerles callar. (Clamorosa ovación. La energía y valor del orador son reconocidas unánimemente).

Y ¿a qué seguir paso a paso la oración maravillosa de Pascual? Baste decir que en el discurso de Madrid se ha superado a sí mismo.

Al terminar todos los asistentes y asistentes estrecharon la mano de nuestro correligionario y cuando el Presidente Nacional le nombró Comandante efectivo de la Milicia local, una nueva ovación puso un broche de oro al éxito de nuestro compañero.

¡Y aún nos censuran llenos de envidia nuestros enemigos! ¡Aprended aprended como mi y pronto tendréis que obedecerle!

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

Sesión al voleo

PRESIDENTE: Señores Concejales. Después del descanso que sin darnoslo nadie nos hemos permitido tomarnos nosotros a espaldas de lo que es nuestra obligación para con el pueblo, no puedo por menos que saludaros y congratularme al propio tiempo, por haber empezado nuestras sesiones al mismo tiempo que se inaugura en nuestra Villa el Cine Sonoro. Propongo pues que conste en Acta tan feliz coincidencia y para ejemplo de los venideros hagamos constar también que den gracias también los ciudadanos de que no nos tomemos más largo el descanso, por cuanto tan sólo venimos aquí a *trabajar* y a no cobrar.

TORTOSA: Está bien, pero yo he de advertir que si la barrena adelanta, estos descansos la aventajan y buena prueba es la mayor cantidad de *tareizas* que he hecho en este mes sobre el pasado. Pido pues que hayan tres meses más de descanso debido a que ahora estamos en la época de lo *blanco* y con los buenos *dineros* que con esto se gana, no es cuestión de que tenga que perderlo yo por venir aquí.

GONZALO: Como alfarero que soy, no estoy conforme con la proposición y propongo que el descanso sea en el mes de Octubre, época que el cántaro va de baja.

ANDRÉS: ¡Empezamos ya a no entendernos!

ISAIAS: Las entendederas no se conocen aquí. (Primer estallido).

PASCUAL: Señores... Orden y menos insultos. No hay que olvidar que todos nos debemos unos a los otros y así sucesiva y respectivamente, sin que haya necesidad de que ningún ganso nos ofrezca su pluma para escribir lo contrario.

GONZALO: ¿Pluma y de ganso? Eso me huele a ganada.

LUIS: No seas toco Gonzalo. Cuando lo dicen los de pluma es que será verdad. Mira si son listos que semana que pasa sueldo que cobran.

GONZALO: ¡Hombrel! Eso ya es otra cosa, pero lo que me tiene en lío es eso del sueldo ¿no será jornal?

LUIS: No. Lo que cobran los de pluma se llama sueldo.

GONZALO: ¿Pero es que Pascual no está en la Cooperativa?

LUIS: Sí, pero allí también hay clases; unos son los que despachan, otros de los que se *encargan*, otros de los que *embalan* y así hasta recorrer toda la escala...

GONZALO: No estoy conforme. Abajo la diferencia de clases. Para hacer cántaros no se necesita tanto. Con una

caña y unos cuantos puntapiés a la rueda es lo suficiente.

LUIS: ¿Y el barro?

GONZALO: Barro no; *fango* y no él de allí sino el de aquí.

PRESIDENTE: Bueno, vamos a lo nuestro señores y a ver si acordamos algo.

PASCUAL: A nuestra tarea señores. Yo soy de opinión que las cosas continúen tal cual están y quien venga detras... (Se promueve el segundo estallido de la tarde y no se oyen las últimas palabras).

ANDRÉS: Pediremos responsabilidades.

PASCUAL: Prevengo al amigo Andrés que unas tengo en casa y ¡lástima de papel! Pienso usarlo para las sartenes.

GONZALO: ¿Pero será aprovechado nuestro Pascual? ¡Hasta los papeles quiere aprovechar! Que vengan aquí esos papelorios, porque si ahora que estamos en el poder no hacemos justicia ¿cómo vamos a hacerla y con qué derecho la pediremos luego?

PASCUAL: Es peligroso Gonzalo y harás el favor de callar.

PRESIDENTE: Sí; lo mejor es callar y que nuestras almas continúen impregnadas de esa inocencia infantil.

SANTIAGO: ¿Pero y el honor mancillado por la calumnia?

GONZALO: ¿Qué es eso de *horror* y de *manzanilla*?

LUIS: Aquí no hay *manzanilla* que valga. Aquí se hace lo que quiere la mayoría, que somos nosotros y nada más.

GONZALO: Verdaderamente, pero la verdad no la veo, por más que la invoque a cada momento. Verdaderamente!

PRESIDENTE: LA VERDAD (que no lo fué) teneció y nada más. Hasta la próxima.

EL DIABLILLO VOLANTE

Manuel Alemany
REPRESENTANTE

Cafés legorburu
● Conservas Albo ●
--- Jabón Sol ---

PETREL

FARMACIA
del bicdo. □ □ □

D. JOSÉ PERSEGUER

PETREL

A LA OPINIÓN Se dice...

Los espectáculos vergonzosos a que está dando lugar la absurda e impropia política de ciertos elementos locales, han de encontrar en POLEMICA un serio escollo. Nosotros no nos arredramos por las embestidas de los ignorantes, y fanáticos mal llamados socialistas, ni nos amedra la coacción del elemento femenino azuzado, inconscientemente, por los que obran a manera de dictadores, en la cosa pública. Nuestro semanario seguirá día tras día su trayectoria, y en sus columnas quedaron fijadas nuestras modestas opiniones sin titubeos ni flaquezas; sin jactancia ni desplantes que dejamos en exclusiva a otros elementos.

Quienes crean que POLEMICA responde solamente a una lucha antisocialista se equivocan. Quienes piensan que respondemos a determinados intereses particulares también. Quedó trazada firmemente nuestra significación en el primer número editado y en el mismo lugar continuamos.

La Administración local, la realización de los problemas municipales está hoy en manos de elementos socialistas, y porque no estamos conformes con su actuación, es por lo que nos tienen enfrente. Porque a ellos, a sus desplantes y falta de comprensión y compañerismo, achacamos la ruptura de la armonía que existió y debió continuar entre todos los concejales, si es que querían laborar con alteza de miras por el pueblo que los eligió. Porque a su oposición sistemática se debe la dimisión del primer Alcalde, Santiago García, cuya actuación podrán si acaso un día igualar, mas nunca superar. Porque habiendo, irreflexiblemente, buscado la discordia entre los componentes de las minorías socialista y republicana, han llevado también la pasión ruin y rastro a las masas, circunstancia, esta, que dará su fruto un día, desgraciadamente quizá no muy lejano. De todo esto hacemos responsable a la representación socialista en el Ayuntamiento, y de lo que pueda ocurrir por haber enfrentado al pueblo les pediremos cuentas un día si

la pasión se desborda y ocurren sucesos desagradables.

Llegarán mañana los elementos republicanos al gobierno de la villa, y con la misma fe, con el mismo entusiasmo les combatiríamos de seguir los mismos pasos, que ante todo y sobre todo están los intereses locales a quienes únicamente servimos desde estas columnas. Sépanlo nuestros detractores y sepa la opinión en general que, para rebatir nuestros argumentos, están siempre dispuestas las columnas de POLEMICA. Ni en la mesa del café, ni en periódicos provinciales que leen contadas personas pueden ser desvirtuadas nuestras afirmaciones que nosotros lanzamos al pueblo de Petrel y mantenemos en su integridad.

Y desde hoy, requeridos por un buen núcleo de opinión, queremos ejercitar los derechos que como ciudadanos nos corresponden. Hora es de que empiece la claridad, que con ella se administran y gobiernan los pueblos en democracia.

Requerimos al Ayuntamiento para que en un plazo breve rinda cuentas de su actuación al pueblo que los eligió. Pedimos que se edite una Memoria extensa de todo lo actuado, de los acuerdos recaídos y de su cumplimentación, y se dé a POLEMICA, como órgano autorizado de opinión, amplias facultades para analizar y comentar con los elementos de juicio necesarios, la labor desarrollada por los Ayuntamientos Republicanos.

Para nadie habrá censura inmerecida, ni contemplaciones tampoco; ni nadie, entendemos, debe oponerse a nuestra idea si tienen la conciencia tranquila y limpias las manos. Podrá aducirse que no tenemos tal derecho de fiscalización y dudar de nuestra imparcialidad. Al primer caso contestamos que es necesario este a modo de examen de conductas para la tranquilidad pública, hoy bastante agitada, y para el segundo, están los tribunales de justicia que harán resplandecer en todo momento la verdad.

El Ayuntamiento tiene, pues, la palabra.

Que se ha construido un muro o caballete sobre una de las paredes del Cementerio y que en la construcción del mismo se desea saber la cantidad que se ha invertido.

Que cuando se conozca este importe se hará el correspondiente comentario, pues se dice también que el referido caballete va a resultar, por su coste, un gran caballo.

Que es necesario imprimir la mayor actividad posible en el arreglo de la carretera Petrel-Elda, porque la piedra amontonada no hace nada.

Que también es de necesidad se atiendan todas las quejas que se formulen por el mal servicio de alumbrado eléctrico en las Escuelas.

Que POLEMICA no dejará por un momento de insistir sobre todo lo que es de suma necesidad se realice en nuestro pueblo, Lavadero, Cementerio y otros.

Que los que se hallan al frente del Municipio prometieron mucho y no hacen nada.

Que si quieres y no quieres, todo es inactividad en los municipales y que éstos creen que las cosas del municipio han de venir todas por arte de birli-birloque.

Que se necesita saber si el muro de contención en el jardín de las Escuelas va a construirse pronto.

Que algunos de los gastos realizados tan inútilmente debieron dedicarse a todas las cosas de indispensable necesidad.

Que los padres que fueron a Madrid regresaron ya con un piruli en la mano y un silencioso en la boca.

Que lo del pescado quedará pronto arreglado, y en la venta del mismo ya no habrá ningún empalago.

Que el vecindario todo estará muy contento, porque así, el pescado algo menos recargado podrá ser comprado.

Que la Cantina Escolar no funciona y las dos mil beatas se congestionan.

A la mujer petrelense

Muy pobre mi pluma para plasmar un concepto. Nace la idea, desarróllase veloz en la mente; luego le mano tartamudea sobre el papel, torpe, y allí queda, sin vida y sin cuerpo.

Pero esta idea, más pujante que las otras, quiere vivir. Esta idea nació más fuerte, quizá porque nació de ti, mujer al fin, a quien por ello la dedico.

También tú naces ahora a una nueva vida. Naces para la política, en un ambiente por los hombres envenenado. Tu deber es sanearlo, que tú aún no estás corrompida. Procura no imitar a esos hombres, y has del lodazal un remanso claro.

Tu puesto, mujer, no es gritar iracunda; gritos que ni siquiera sabrías profesar dejándote guiar de tu noble instinto. Deja al hombre que a tan abyecto estado te impele; abandónalo, y humaniza un poco tan ruines pasiones.

Grita, sí; rebélate cuando la causa es justa. Rebélate noblemente si pides UN CEMENTERIO. Donde tus hijos, tus padres o hermanos, puedan reposar, tranquilamente, el sueño eterno de la vida. No consentas que se profanen más tus restos queridos, que se hacinen cual montón inmundos...

Para esto, sí. ¡Rebélate, grita y exige conmigo...!

¡Socialistas, Republicanos! ¿Qué hacéis de lo que tanto nos prometisteis, de lo que pedisteis con nosotros antes? ¿Por qué abandonáis lo que tanto ansiámos? ¿Sois como los otros, como aquellos MONARQUICOS con o sin CORONA contra quienes luchabais antaño y cuyos pasos seguís.

¡Realidades queremos, no luchas intestinas, que un día pueden sumir a nuestro hogar en el dolor!

Esta es, mujer, tu santa misión; ¿no te parece?

CUMAJO

¿Quién es Juan del Pueblo?

¿Queréis conocerle?

Es uno de los muchos admiradores del resultado maravilloso de la LOCION UNIVERSAL.

Tenia todo el cabello poblado de canas, y gracias a la "Loción Universal", le han desaparecido totalmente.

De venta en la Droguería "La Madrileña"

PrIm, 5 -- ELDA

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

❖ ❖ ❖

Rafael Duyos Riset

❖ ❖ ❖

Camino de Elda ❖ PETREL

MANUEL VIDAL.— MONOVAR

POLÉMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:
Calle de Francos
Rodriguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS.---

Año II

Petrel 5 de Marzo de 1932

Núm. 19

Comentarios a unas manifestaciones

Aunque algo extemporáneo, cae en mis manos el número 20 del semanario «Rebelión», órgano de la Juventud Socialista de la vecina Bkka, de fecha 23 febrero último, el cual en sus columnas inserta parte del discurso del caudillo socialista Sr. Cordero, en Sax, y llamando mi atención algunas de sus frases, las entresaco y copio, para que me ayuden a dar forma al presente artículo.

El Sr. Cordero, ataca y se defiende a la vez, con estos párrafos: «Aquí está el de los enchufes — dirigiéndose a los sindicalistas —, ahora estamos frente a frente, a nadie tengo que temer, pues mi vida es transparente como el cristal. Es verdad que tengo muchísimos cargos, pero todos ellos son por el sufragio directo del pueblo o de las organizaciones obreras. Gano mil pesetas por el cargo de diputado, como las ganan los demás, y, con los demás no os metéis, ¡y son burgueses! ¡os ocupáis de mí porque soy socialista! Desde que soy diputado sin que nadie me haya dicho nada, dejo una parte considerable de mis haberes a favor de las organizaciones obreras. Además 200 pesetas de dicho cargo para gastos de partirlo, como las flojan todos los diputados socialistas». Y resumió diciendo: «Ésto lo digo para la satisfacción de mis compañeros y amigos socialistas, no para los energúmenos».

En primer término deja traslucir el líder socialista, la apatía que existe entre los dos partidos obreros, y la pequeñez de los medios de salvación de estos mal interpretados ideales, formando contraste con la inmensidad siempre creciente de los peligros que les rodean. Al redactar estas líneas no es que me proponga desmentir las manifestaciones del señor Cordero, sino, exponer una tesis que por su sencillez me parece ha de encajar bien a la verdadera doctrina socialista.

Sobre esa especie de reto que lanza encubiertamente el orador a los ciudadanos todos, que no piensen como él, ya que él bien sabe, y a su partido no se le oculta, que no todos los que comentan lo de los *enchufes* son sindicalistas, le diré, que con el nombre que se hace dar

de *socialista* se censura él mismo la conducta que observa, ya que al confesar que disfruta *muchísimos* haberes, puede ver que no es esa la misión del ideal, pues, mientras que un sólo hombre disfruta los cargos y por lo tanto los sueldos en *colectividad*, permitiéndose lujos que antes de haberlo encumbrado ese pueblo que él mismo cita en lo de *sufragio* no los saboreó, aunque sí los soñó, 250.000 obreros, hijos del pueblo como él y por lo tanto con los mismos derechos, no tienen pan que llevar a sus bocas, ya que no pueden cambiar sus energías, tanto corporales como intelectuales, por un sueldo, y han de esperar pacientemente a aquellos mismos que les usurpan sus cargos, se permitan el refinamiento de hacerles una *limosna* y representen el papel de bienhechores.

Sobre la *transparencia de cristal* de su vida, todos sabemos que hay cristales de muchísimos colores y matices y que hay el blanco y también el negro; el primero es transparente y el segundo no lo es, y los dos son cristales, además existe la transparencia del agua de un estanque, que con su color de esmeralda parece una agua pura y cristalina, pero, removamos su profundidad y sufriremos una gran decepción, ya que lo que creíamos era pureza no es más que una putrefacción y un cúmulo de cieno, que bajo su apacibilidad guardaba el lago. Por lo cual el adagio popular dice: *Bujo la piel del Cordero pueden esconderse los dientes del Lobo*, no carece de razón.

Además, para deshacer el error en que se encuentra el actual partido socialista, o que voluntariamente afecta, le contestaré sobre el sinónimo de *burgueses*; burgués, es todo ciudadano de la clase media, y por lo tanto el Sr. Cordero es algo más que un burgués, pues si hoy día no disfruta de rentas en apariencia, en cambio tiene un número considerable de ingresos y se permite una vida no de burgués, sino de potentado sibarita, por lo cual no es del *socialista* de quien se ocupa el pueblo, sino del que se cubre con su capa, que no es lo mismo.

Si por acaso levantaran la cabeza de sus tumbas los verdaderos apóstoles del socialismo, aquellos que toda su vida fué un ejemplo de probidad, el anatema que

BASTA YA

Siempre supuse que los socialistas locales, como todo hombre que se precie de demócrata y liberal, depondrían, por propio convencimiento, su equivocada actitud ante los problemas palpitantes por cuya satisfactoria solución clama nuestro pueblo. Confieso mi equivoco. Los socialistas, continúan con su política ominosa, que no otra cosa significan sus intransigencias y esos actos a que están dando lugar con su obstinada presunción de que son los mejores no ya en el orden político si que también en el orden social.

Por respeto al principio, que es el nuestro, de todo espíritu que sienta verdadero amor por la paz y concordia de los pueblos, hemos venido conteniendo con nuestro silencio tantas y tantas diatribas e incongruencias de esos mal llamados políticos del obrerismo, y esta vez y quizá otras hemos de involucrar algo ese principio, no por nuestra voluntad sino porque a ello se nos obliga, cuando antes que por el camino de la paz y progreso se lleva a nuestro pueblo al caos, a la irrespetuosidad social y al desorden, por la vana presunción de una minoría que violando todo principio de sana moral y justicia pretende imponer la suya a su manera y antojo en perjuicio de los demás.

Este es el caso de los socialistas locales y es más grave aún, porque esos *mandarines*, ya que de socialistas no les queda nada más que la figura grotesca del *aprovechado*, abrogándose facultades que no tienen, llega hasta tal punto su soberbia por alcanzar la hegemonía del mando, que echando por tierra todo principio de sociabilidad, cometen hasta la insensatez de abusar de la sociabilidad

lanzarían a los actuales traficantes de su ideal, sería tan severo, que, o no tenían que tener conciencia de sus actos o la sombra cubriría su faz, ya que con la invocación del credo socialista cometen toda clase de desafueros, a imagen y semejanza, de la ralea sacerdotal con las doctrinas cristianas.

FITZALAN

de los hombres, diciendo que tienen acaparada la mayoría absoluta de trabajadores. Y eso no. Ya es hora de que hablemos todos con claridad y frente a esas pasiones hijas de la soberbia de los pedantes dirigentes del socialismo local, se levantan hombres de buena fe, trabajadores honrados que por nada ni por nadie claudican.

Es hora ya de que a esos *mandarines* se les diga que la voluntad de los trabajadores no se acapara, que al trabajador no se le debe coartar la libertad, que al trabajador hay que dejarle libre para que obre y piense con arreglo a su conciencia, que los trabajadores no están, no pueden estar al lado de quienes convirtiendo al cooperativismo en un medio de explotación, les condenan a sufrir las consecuencias de un jornal corto y una jornada excesiva, poniéndoles como latiguello el preámbulo de que ello ha de servir para salir adelante y para que el capital vaya en aumento. ¿Es que la vida del trabajador no vale más que todo eso que es puro egoísmo?

Ya me presumo los adjetivos que tendrán los interesados para desvanecer estas razones, pero esos adjetivos, entendedlo bien trabajadores, siempre serán de impunismo, por cuanto la cuestión que se debate es sustantiva en cuanto cabe y oído bien. Antes que el egoísmo o lo material está la vida del hombre o lo humano. No caben pues en la cuestión distingos ni medias tintas. Las jornadas excesivas acortan la vida al trabajador que las realiza y no se explica por lo tanto, como después de haber luchado día tras día hasta conseguir legalizar la jornada máxima de ocho horas, se conduzcan de otra forma distinta y con ilegalidad sobre ilegalidad se haga trabajar al obrero como quizá no haría el más desconsiderado de aquellos burgueses que nos *pintaban* antes y que aún siguen tirandoles algún *brochazo* que otro, creyendo sin duda que así distraen nuestra atención para no verse sometidos al concepto que tenemos formado de su actuación llena de contradicciones, con la que no puede estar la opinión.

Y de que sois «los amos» veremos, porque quien usa tales jactancias o es un mentecato o un miserable embustero.

VIVAR